



Compañeras y compañeros:

Desde el Consejo Andaluz de Colegios de Enfermería (CAE) queremos compartir con vosotras y vosotros una reflexión a raíz de las últimas declaraciones y publicaciones que estamos viendo desde algunos sectores médicos reclamando un estatuto marco “propio”, casi siempre con la Enfermería en el centro del discurso, aunque no lo digan explícitamente.

Nuestra opinión es clara: esto dice mucho más de ellos que de nosotros. Nuestra profesión no compite con la suya, la complementa. Nosotros trabajamos conociendo el pasado y planificando el futuro, ellos se mueven en el presente inmediato. Son tiempos distintos que se encuentran, se necesitan y se enriquecen, pero no se sustituyen.

Y quizá ese temor no esté tanto en lo que somos, sino en lo que algunos temen dejar de ser. Porque mientras la Enfermería evoluciona, se forma, amplía competencias, investiga y se adapta a los retos del sistema, hay quien sigue (no todos) mirándonos de reojo en lugar de mirar hacia delante.

No olvidemos que no somos la única profesión que aspira al A1 ni seríamos la primera en conseguirlo. Lo curioso es que ninguna de esas otras profesiones se convierte en esa referencia que otros necesitan para conseguir sus metas, solo la nuestra. Y eso, sinceramente, dice mucho del papel que jugamos en el sistema: sin Enfermería, no hay sistema que se sostenga.

Creemos que, precisamente por todo esto, nuestra respuesta debe ser como siempre, serena, elegante, firme y siempre inteligente. Seguimos trabajando. No queremos confrontación, pero tampoco silencio. Debemos dejar claro que nuestro camino pasa por seguir construyendo ciencia, asumiendo nuestra responsabilidad y consolidando nuestras competencias. Que nuestro objetivo no es ocupar el espacio de nadie, sino garantizar el cuidado de las personas en un sistema cada vez más complejo. Y que cuando se hable de Enfermería, se hable de Enfermería.

No necesitamos compararnos con nadie para saber quiénes somos. Llevamos décadas demostrando con hechos lo que otros todavía intentan justificar con discursos.

María del Mar García



Presidenta del Consejo Andaluz de Enfermería